

SORIA NUEVA

Se publica los domingos.

El periódico de Soria de mayor circulación.

Precios de suscripción.

SORIA: 1 peseta trimestre. Fuera de Soria, 1'25. Año 5 pesetas.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Collado, 76, Soria.

DIRECTOR PROPIETARIO:

Abdón Perez Sanchez

Puntos de suscripción.

En Soria: En la Imprenta de este periódico, Collado, 76; y en casa de nuestros corresponsales.—En Burgo de Osma: Imprenta de Hijos de F. Jiménez.—En Madrid: D. Antonino Romero: Preciados, 24 librería ANUNCIOS Y COMUNICADOS, Á PRECIOS ECONÓMICOS.

EL CACIQUE RURAL

Nada tan asquerosamente cínico como ese vulgar majadero que vegeta, cual el hongo en la umbría, en las aldeas españolas. No es el antiguo sal vaje feudal, grande, en medio de su barbarie, por la indómita fiera de un carácter heredado de sus progenitores, sino el tío camandulón, socarrón y embustero, elevado á institución por sus congéneres cortesanos, que en él se apoyan como un nudoso garrote para sostenerse y sostener el retablo de la monarquía con todas sus figuras, figurones, figurines y figuroncillos.

En ilustración, al ázise va con los dedos de Clodoveo; pero más astuto, lleva bajo la piel bovina el espíritu del raposo; y manso unas veces, cuando le conviene, ó feroz y brutal cuando imponerse pretende, semeja siempre al reptil que se arrastra cautelosamente para conseguir su deseo. En la capital lame, en su villorrio muerde, en tolas

partes produce náuseas, risa la más veces, cuando no lágrimas

Se titula monárquico! más le importaría un bledo que el irono se derrumbase, mientras él siguiera embaulando migas, ante su corte de ignorotes. ¡El rey! Nadie más rey que él; nadie más temido, nadie más respetado, nadie más mimado en su paduar. ¡Las leyes! No las conoce; ¿para qué? Informan sus acciones, sus mulos, sus vacas y sus pollinos; los terrenos robados á la nación y á los pobres labriegos que en la usura buscaron leve alivio á la apretura del momento, danle importancia de un jefe de tribu y disfruta de la influencia que las altas y estrelladas esferas conceden á los grandes bestias. ¿Para qué quiere más? En su cacicato es una especie de Juan Palomo; él se lo guisa y se lo come todo. Con media docena de peleles, que tiene siempre dispuestos, forma un Ayuntamiento liberal, y con otra media docena de matolotes, un Consejo conservador; hace alcalde á un necio y juez á un analfabeto; acapara las rentas de Consumos,

colocando en ellas á los parientes, y consume la sangre y la paciencia de los pobretes que tienen tal penitencia á cuestras.

Ministerial inalterable, dásele á él una higa de los conservadores y otra de los liberales: su poder descansa en su estupidez omnipotente y en su libertad omnimoda. Porque esta alimania de un régimen caduco, ama la libertad y disfruta de ella á su sabor, sin límites ni cortapisas. Códigos, leyes, decretos, reales órdenes, son para él letra muerta. El diputado lo necesita, el senador lo considera necesario, el gobernador se inclina ante él, porque él, siendo un majadero, lo es todo; es el símbolo de la dinastía basada sobre la ley del embudo, sobre el atropello brutal y la coacción iniame de los que roban el derecho á los que cultivan la tierra á trueque del mendrugo amargo, amasado con lágrimas.

Eso sí, como religioso es. Para él, Cristo no fué otra cosa que un representante del cielo que bajó á la tierra á establecer un negocio lucrativo per-

donando picardigü las por dinero, y está convencido de que por unas cuantas pesetas de las muchas que roba, donadas a un cura para que las gire á la oficina central del Paraíso, tiene segura entrada y más seguro asiento en el Empíreo. Luego, ¡sienta tan bien la religiosidad á los tunantes! Así es que no hay catalineta farisaica, función del santo ó romería báquica, á la que el cacique no asista empuñando cirio descomunial y luciendo enorme escapulario que le cubre hasta el ombligo. Porque lo que él dice, persuadido de que dice algo.

—Es necesario sostener con el ejemplo la fé de nuestros padres,

Esto no obsta para que si un cura no se doblega á las endiabladas exigencias de la *cacica*, ó se las tiene tiesas al cacique, éste no haga gran daño á la fé conspirando contra la Iglesia, hablando pestes de los curas y prohibiendo á sus súbditos asistir á misa.

Yo creo que el *quod* ó medios por que se elevan esos tunos, es la desvergüenza que ostentan como cuartel dig-

de haber tomado su elixir, cualquier purgante era mortal. Acechó el momento en que Garus, rendido de fatiga, descansaba en una otomana, se aproximó á la puerta, y con un ademán imperioso impuso silencio á los dos vigilantes, que conociendo la influencia que tenía Chirac con el duque, no se atrevieron á oponerse á su mandato, y acercándose á la cama de la princesa, la presentó un brevaie. Esta, medio dormida, tomó lo que le daban sin preguntar qué bebida era, ni quien era el que se la suministraba, y desapareció Chirac con el vaso vacío.

Al cabo de cinco minutos, la princesa se incorporó en la cama dando horrorosos gritos, quejándose de que sentía todos los síntomas de un envenenamiento.

A sus gritos se despertó Garus preguntando que era lo que había sucedido, y preciso fué decirselo.

Furioso entonces, echó á correr al salón donde estaban el duque y la duquesa de Orleans, esperando el efecto que hacía el remedio, y á voces les denunció á Chirac.

Al punto se precipitaron en el cuarto de la enferma, á la que diez minutos bastaron para volverla á sumergir en un estado desesperado.

Pero en aquél momento ¡extraña osadía! comparece Chirac jactándose en voz alta y riéndose de lo que había ejecutado, y haciendo un saludo burlesco, felicitó el buen viaje á la duquesa de Berry, y salió de la alcoba.

confesando sus culpas mas como princesa que como penitenta; tal fué el modo con que quedó hasta su fin, siempre vencedor y rey, aquél carácter vigoroso y altivo.

Verificado este grandioso acto, despidió la enferma á todo el mundo, á excepción de madama de Monchy, á quien entregó una llave mandándola que la trajese su cofrecito de diamantes, y que lo abriera en su presencia; cuando estuvo abierto, sacó una cajita de valor como de doscientos mil escúdos, y se la dió á Mad. de Mouchy como una fineza.

El regalo era tan rico é inesperado, que Mad. de Mouchy fué al instante á enseñar la cajita á su marido, quien atónito de un presente de tal naturaleza, y temiendo que achacasen á su mujer lo había sustraído, le aconsejó que se confiara á aquellas personas de la corte de la duquesa que tuviese por sus mayores amigas.

Pero era todo inútil, el ruido que ocasionó aquél magnífico presente, había ya corrido, Mad. de Saint-Simón lo supo, é hizo que se lo dijiesen al regente; de modo, que cuando la de Mouchy se presentó en el salón á pedir consejos sobre lo que había de hacer, la dijeron que debía anticiparse, impetrando del duque de Orleans, el permiso de admitir aquella manda otorgada de parte de la princesa antes de morir.

En su consecuencia Mad. de Mouchy y su marido fueron al día siguiente al Palacio Real, el duque de Orleans los es-

no de su blasón, la indelicadeza de los gobernantes y la estupidez y cobardía de los gobernados. Sin ideales fijos, el cacique fusionista de ayer es en la mayoría de los pueblos el cacique conservador de hoy; se presta á todas las situaciones y á todas sirve siempre que á él le sirven, ofreciendo e incondicionalmente á todo el que manda, á cambio de la impunidad de sus latrocinios, abusos y pillerías, sin encontrar jamás un hombre digno que á puntapiés le haga comprender que se acabó el tiempo de la podredumbre y empieza el de la regeneración.

¡Ah! España entregando su gran población agrícola á la avaricia y dirección del salvaje autoritario, protegido por los intelectuales del turno pacífico, no conseguirá jamás emanciparse de la ignorancia que engendra la tiranía, ni librarse del virus corrompido que penetra en las generaciones y forma eunucos de espíritu, menguados de entendimiento, rastrosos por necesidad y serviles por temperamento; que los ejemplos del caciquismo, su grosería, su egoísmo y su desaprensión política, no pueden producir más que mentecatos ambiciosos, sin amor al trabajo, á la ilustración y á los santos ideales de la Humanidad.

(De *Gente Nueva*).

EL VAMPIRO

(Apunte)

Nada más repugnante y rastroso que esos seres que arrastrándose sigilosamente, penetran en los hogares, sorprenden los más íntimos secretos y siembran la discordia.

Lo vemos diariamente, es el hipócrita sempiterno, el místico de profesión. Vedlo marchar: encorvado como si el remordimiento de tanta cizaña sembrada fuera enorme losa que le abrumba; rostro enjuto, pálido, consumido por la envidia, por el odio á los semejantes que aprisiona en los res-

quicios más tenebrosos de su alma negra; su marcha es vacilante, algún plan maquiavélico gemina en su cerebro, sus ojos apagados son el telón tras el cual se representan los más horripilantes dramas, á intervalos chispazos fugaces los iluminan, el odio tiende á expansionarse.... la voluntad se sobrepone, reaparece la máscara hipócrita, la gravedad espectral. Sigámosle. Pesadamente como reptil asqueroso marcha automáticamente en dirección á un templo,—es su laboratorio, allí concibe, allí analiza, allí modela, allí da el último toque á su plan satánico,—el vampiro se abstrae, tortura su inteligencia terriblemente sutil, aguza sus sentidos, hace converger sus energías todas á un mismo punto y sumergido en las densas tinieblas compacto sudario de un silencio lúgubre, se aparta del mundo al que ferozmente odia, con cuyas discordias goza, con cuya destrucción sueña.

Transcurre algún tiempo y de entre las lobregueces que á través del pórtico del templo se perciben, se destaca nuestro protagonista,—ha confutado el espíritu; su paso es más seguro, ya no vacila, diabólica sonrisa juguetea por sus descarnados labios,—vislumbra en lontananza su presa y camina imperturbable, ageno á todo lo que le rodea, saboreando la acción ínfua á que se dispone.... ya se pierde por sombrías callejuelas.... de pronto penetra resueltamente en zaguán modesto de honrada casa....

Cerremos los ojos ó exterminemos,—la hiena de las conciencias ha comenzado su obra.

Benito ARTIGAS

COMUNICADO

Sr. Director de SORIA NUEVA

Distinguido señor nuestro: Esperamos de su amabilidad dé cabida en el periódico que usted tan dignamente dirige, al adjunto comunicado.

Por ello le dan anticipadas y expresivas gracias y quedan de usted atentos S. S.

q. b. s. m.

La Comisión.

En el número 43 de *El Eco de Soria* correspondiente al día 11 de Mayo se dice lo que á continuación transcribimos: «No encontramos correcta la forma de protesta tumultuosa y agresiva empleada ya dos domingos consecutivos por los jóvenes dependientes interesados en el afianzamiento y arraigo del acordado descanso dominical contra el domicilio de un conocido industrial de esta capital».

Con el mayor respeto que todo criterio nos merece, nos vamos á permitir aclarar, lo que sobre este modesto asunto ocurre.

No vaya á creerse, que nuestra poca edad, nuestra escasa experiencia nos ha conducido á obrar tal cual se ha hecho, culpe, si, á la poca seriedad y tacto del jefe de una casa de comercio, que si como tal es respetable para nosotros que dependemos, no por eso, estamos en el caso, de que por venalidades de mal gusto se nos postorgue y desprecie.

El señor D. Claudio Alcalde, sin violencia de ningún género, y atendiendo á los ruegos hechos por esta comisión, prestó su firma gustoso para que se llevase á efecto el cierre dominical, como en la misma forma lo hicieron los demás señores que en esta localidad se hallan establecidos. La firma de una persona que representa la casa comercial ha de ser necesariamente seria y formal en todos cuantos asuntos la presta.

A nosotros en representación de nuestros compañeros, dedicados á la digna y honrada profesión de la industria, del comercio, se nos dió por el señor Alcalde la conformidad al cierre dominical; más con desagradable sorpresa, por encima del respectosocial, prescindiendo de la más elemental cortesía para con sus compañeros —nuestros respetables jefes—vuelve sobre su acuerdo, y tira por el suelo su palabra, su firma.

En qué situación nos coloca ese señor? Comprenderá el autor del suelto que es poco airosa, ante la corrección y generosi-

dad de los demás señores comerciantes, que, con la apertura de ese establecimiento, puede perjudicarseles, y por otra parte el juicio nada favorable que de nuestros jefes y nosotros formará el respetable público á quien servimos.

Esto, prescindiendo de nuestras justas aspiraciones, que como dice muy bien el autor del suelto que trata de este asunto, es de necesidad y se impone, descansar y expansionar el ánimo, dando un paréntesis, al continuado trabajo de la semana.

Si pues, ese señor, se escuda para no cumplir su compromiso, en que legalmente no podemos obligarle, si ese señor, abusando de la autoridad que le dá el ser jefe de una casa de comercio quiere usar de burla sangrienta para con nosotros, prescindiendo del compromiso moral adquirido que siempre es honrado y sacratísimo: díganos, pues, el autor de ese suelto, que armonía puede existir, ni como, ni á donde, podemos elevar nuestras quejas, cuando una persona da tampoco valor, á los actos que ejecuta.

Y como no encontramos otra lógica que oponer á la sustentada por el señor Alcalde, deseáramos nos ilustrase en este asunto, y nos diese la forma para resolver el mismo, por lo que le quedaremos agradecidos al autor del ya repetido suelto.

De mi cartera.

La Rondalla Soriana.

Por fin ha dado comienzo á la serie de conciertos y serenatas que proyectaba la siempre aplaudida «Rondalla Soriana».

Se halla constituida en la forma siguiente:

Director: El distinguido y entusiasta aficionado de la música D. Angel Lacalle.

Guitarras: Don Juan Romero, Eusebio Chicote, Pedro Romero Cuevas, Francisco Gil, Eugenio Francés, Primitivo Herrero y Santiago Ochoa.

Laut: D. Aquilino Legaz.

Bandurrias: D. Emilio Alvarez, Casildo Pacheco, Maximino Chicote, Benito Artigas.

Cantadores: D. José de Marco, Cesáreo y Plácido Casado.

* *

peraba y los recibió. La de Mouchy enteró al regente del objeto de su visita; la respuesta del duque fué pedirle la cajita, la sacó ella de su bolsillo y se la entregó; tomola el duque, la abrió y examinó con cuidado á ver si faltaba algo; enseguida, seguro de que estaba intacta, la colocó en el cajón de su bufete cerrándolo con llave, después de lo que sin hablar palabra, despidió al marido y á la mujer con una señal de cabeza.

Ambos hicieron una cortesía, y se retiraron furiosos.

Desde aquél instante, ni el uno ni el otro se presentaron más en la Muette.

La ausencia de aquellos señores parece que no fué notada por Mad. de Berry; tal era su abatimiento por lo cercana que estaba á la muerte; de tal suerte, que la penitenta, reconcentrada en sí misma, pero sin flaqueza, quiso volver á comulgar, y entonces recibió el cuerpo de Nuestro Señor, no ya con ostentación y aparato, sino con sencillez, y sobre todo con una profunda humildad.

La administró la Eucaristía Mr. de Castries, su primer limosnero, que después de haber sido arzobispo de Tours, lo fué de Alby y comendador de la orden.

En tal estado, la duquesa do Berry, aunque desahuciada de los médicos, quiso probarlo todo, echando mano del empirismo á falta de la ciencia; se habló del elixir de Garus que estaba entonces muy en boga. Mandaron llamar á Garus; fué

á la Muette, examinó á la princesa, y la encontró tan agravada, que no se atrevió á responder de su completa curación.

Como no quedaba ya esperanza, el duque de Orleans, á despacho de Chirac, dispuso que se llevase á cabo el ensayo del elixir. Garus puso sus condiciones, es decir, que desde el momento en que la princesa empezara á usarle, hasta el en que, ó bien curase ó ya falleciese, se había de encargar enteramente de la enferma, para lo cual pidió estar él en persona con otros dos de guardia en el cuarto de la princesa, sin separarse un instante, vigilando aquellos, cuando descansara él un rato. Todo se lo concedieron, prometieron y juraron. La princesa tomó el elixir, y Garus con sus dos guardianes, se instaló inmediatamente en su cuarto.

El remedio tuvo mejor éxito que el que se podía esperar. En el acto mismo de principiar á tomarle se sintió aliviada la princesa. Durante algunos minutos se temió que aquél alivio igual al que experimentó Luis XIV, no fuese más que momentáneo. Pero por la tarde aumentó la mejoría, manteniéndose así todo el siguiente día; de suerte que á las veinticuatro horas de haber administrado el remedio, creyó Garus que podía responder de la vida de la princesa.

Pero este no había contado con Chirac, que estaba furioso al ver que un charlatán acertara precisamente allí, donde la ciencia médica había fracasado. Sabía que Carus dijo, que en el estado en que se hallaba la princesa, esto es, después

En Numancia.

Conforme anunciábamos en nuestro número último, en la noche del domingo próximo pasado, dió su primer concierto en el Casino de Numancia la «Rondalla Soriana» con arreglo al siguiente programa:

- 1.º *La Givalda de Sevilla*, paso-doble, de Juarranz.
- 2.º *Pomone*; tanda de vales de F. Valdeufel.
- 3.º *Pavane*; de E. Iucena.
- 4.º *Jota del Molinero de Subiza*,
- 5.º *Souvenir de Vechtreck*, de A. Govert.
- 6.º *Printems*, v.ºs de C. Rosaenz.
- 7.º *La bella Herzegovina*, polka-mazurka de Zabala, y
- 8.º *Jota Aragonesa*,

No hemos de hacer la crítica del trabajo artístico ejecutado por los simpáticos jóvenes sorianos, pues á ellos nos unen estrechos lazos de amistad, únicamente sí, transcribiremos los párrafos que á la «Rondalla Soriana» dedican nuestros colegas de la capital:

De *El Eco de Soria*.

«Todos los jóvenes que componen la rondalla ejecutaron las anteriores obras con perfección, cosechando ellos y el Director infinidad de aplausos».

De *La Provincia*:

«Las obras que constituyen el programa fueron ejecutadas de un modo magistral, recibiendo por ello nutridísimos aplausos los concertistas».

De *El Noticiero*.

La Rondalla Soriana recientemente reorganizada por nuestro amigo y paisano el conocido farmacéutico D. Angel Lacalle, dió un brillante concierto en el Casino de Numancia el domingo último, mereciendo repetidas y justas ovaciones del numeroso público que asistió.

Reiteramos desde aquí al señor Lacalle y á todos cuantos componen la Rondalla, nuestra enhorabuena y modesto aplauso.

De *El Avisador*:

«En la noche del último domingo se celebró en los salones del Casino de Numancia un concierto dado por la Rondalla Soriana que dirige D. Angel Lacalle, ejecutando de un modo magistral las obras que figuraban y cosechando merecidos aplausos.

La rondalla terminó su cometido á las doce de la noche y después se organizó un animado baile».

Por nuestra parte nos fijaremos en las deficiencias observadas en la noche del concierto.

El final de la polka «Herzegowina» dejó bastante que desear, desmereciendo grandemente su ejecución, debiéndose esto según se nos dice, á que la Rondalla tenía compromiso de verificar el concierto en la noche del domingo y no hubo tiempo materialmente posible para perfeccionar la *coda* de la citada polka como hubieran sido los deseos de los rondallistas sorianos.

Otra nota discordante fué el joven cantor D. Plácido Casado que si bien está dotado de una bien timbrada voz, le falta educación, carece de estilo, no siendo de extrañar atendiendo á la corta edad y á que hacia su debut ante un público tan selecto é inteligente como el de Numancia.

Terminado el concierto, el Presidente obsequió á los concertistas.

* *

En el Centro Republicano.

Visitó la Rondalla este Centro en la noche del martes y ante una numerosa concurrencia, ejecutó piezas seleccionadas de su repertorio que fueron muy aplaudidas, pero cuando el entusiasmo rayó en el delirio fué en el momento de dejarse sentir los primeros acordes de «La Marsellesa», de esas armonías extra-terrenas que llegan al alma,

porque son el grito de indignación de un pueblo vejado, el clamor de las masas que quieren ser libres, el aura de la redención.

Las estruendosas salvas de aplausos interrumpieron á los rondallistas durante la ejecución del himno libertador.

Para fin del programa sonaron los acordes de la clásica jota aragonesa, cantándose á su compás cuartetos alusivos por los señores D. José de Marco, D. Cesáreo y D. Plácido Casado y un concurrente que nos obsequió con genuinos cantares aragoneses.

Hemos podido proporcionarnos los cantares siguientes:

Las auras de libertad,
tan solo aquí se respiran
que el Centro Republicano
es centro de luz y vida.

República redentora
de la patria escarnecida,
la Rondalla te saluda
en el albor de tu vida.

A la lucha sin descanso;
que muera la reacción
y la República impere
en nuestra bella nación.

No importa que corra sangre
ni que en la lucha muramos
si defendiendo el progreso
la patria regeneramos.

Durante el descanso y al finalizar el concierto el Presidente del Centro D. Joaquín Arjona, obsequió á la Rondalla y á las distinguidas señoritas que embellecieron la velada con su presencia, con yemas pastas y licores.

La noche del martes sera de grato recuerdo para todos los que al Centro Republicano concurrieron, pues se demostró una vez más que el más simpático entusiasmo, la más hermosa armonía y la galantería más exquisita son condiciones inherentes del Centro, cuyos destinos rige una tan honorable Junta directiva

Según nos comunica el director de La Rondalla, en breves días dará un concierto en el Circulo de la Amistad y después continuarán los ensayos con objeto de visitar al Centro Soriano de Madrid.

Le deseamos nuevos triunfos á la simpática «Rondalla Soriana».

BTTUS AGARENO.

NOTICIAS

Gobernador civil interino.

El diputado provincial D. José Rodrigo, nos participa en atento B. L. M. fecha 12, haberse hecho cargo del mando de la provincia, durante la ausencia del propietario.

Agradecemos al Sr. Rodrigo el ofrecimiento que nos hace y le damos las gracias por su atención.

En el reconocimiento celebrado por la Comisión mixta de reclutamiento el día 12 del corriente, fué declarado *util* para el servicio de las armas nuestro compañero de redacción D. Benito Artigas.

Preocupado como se encontraba por haber sido considerado in^util *sin alegar* en el Excmo. Ayuntamiento, vino á devolverle la tranquilidad el fallo de la Comisión mixta.

Está de enhorabuena nuestro compañero y desde aquí se la damos muy cordial.

D. E. P.

El día 9 del actual falleció en Tajuéco el laborioso funcionario y actual fiscal municipa-

pal de dicho pueblo D. Tomás Minguéz Almazán, padre de nuestro querido amigo don Antonio, Secretario del Ayuntamiento de Centenera de Andalúz.

Acompañamos tanto á éste como á su desconsolada viuda D.ª María Mateo, en el profundo dolor que en los actuales momentos experimentan por tan sensible pérdida.

Las elecciones de senadores verificada el domingo último, dieron el resultado siguiente:

D. Ramón Benito Acaña, 352; D. José de Parres Sobrino, 348; D. Julian Muñoz y Miguel, 314; D. José Hernández Prieta, 5; don Silverio Martínez de Azagra, 4; D. Celestino de Córdoba, 3; D. Julio Seguí y Sala, 1; don León del Río, 1, y D. Román Llorente, 1. Tomaron parte en la votación 355 electores y se omitieron 36.

De *El Radical* de Málaga, estimado colega nuestro, tomamos el siguiente recorte:

¿Villaverde estafador?...—En el Juzgado del Centro de Madrid ha presentado una querrela criminal don Francisco Serrano Sempere, contra el exministro de Hacienda D. Raimundo Fernández Villaverde por estafa y falsificación de documentos oficiales.

¿Irá á la cárcel Villaverde? ¿Tendrá España el placer de ver con grillete á un exministro de la Corona?... ¡Justicia, Sr. Juez!

Se nos dice que en las noches del 13 y 15 de Abril próximo pasado, fué apedreado el domicilio de D. Román de Mingo vecino de Beratón disparándose también varias armas de fuego.

Ponemos el hecho en conocimiento del señor Gobernador por si cree conveniente tomar alguna medida y corregir esos desmanes.

Oposiciones á correos.

Habiéndose publicado en la *Gaceta* del 14 del mes actual el decreto de convocatoria para ingreso en Correos, recomendamos á nuestros lectores la academia Preparatoria que dirigen nuestros compañeros en la prensa Sres. Cano y Suárez García, oficiales en la Dirección general del ramo, y que tienen establecida en esta Corte, calle de Andrés Borrego, 19, 2.ª.

Cartel anunciador.

En unión de un atento y expresivo B. L. M. del Exmo. Sr. Conde de Romanones, hemos recibido un bonito ejemplar del cartel anunciador del *Diario Universal* hecho por el notable artista D. Cecilio Pla y litografiado en los talleres de Portabella y Compañía Zaragoza.

Damos las gracias al Sr. Conde por su atención y le agradecemos el envío de tan bonito trabajo.

Recomendamos al público visite el nuevo establecimiento de zapatería *La Positiva*, de nuestro estimado amigo D. Francisco Modrego, situado en la calle de la Claustrilla, núm. 1, en donde sus favorecedores encontrarán grandes ventajas en los precios y en las clases.

Se encuentra en esta capital hace días el ex-secretario de Agreda nuestro estimado amigo D. Basilio Ruiz.

El 11 del corriente contrajo matrimonial enlace en el pueblo de Gumiel de Izau (Burgos), D. Atanasio Gallego Rubio, hijo de nuestro estimado amigo D. Alejandro, con la señorita de dicho pueblo Esperanza Calvo S. Miguel, los cuales fueron apadrinados por los respectivos hermanos de los contrayen-

tes Gonzalo Gallego Rubio y Aniana Calvo S. Miguel.

Sea enhorabuena.

Segundo Concurso agrícola.

El 23 de Junio próximo darán comienzo las sesiones del que se ha de celebrar en Segovia, cuyo principal objeto será la experiencia y discusión de los temas comprendidos en el cuestionario que á continuación insertamos y las proposiciones que los señores Congressistas presenten, siempre que éstas sean aceptadas por la Mesa.

No será permitido en ningún caso discutir sobre cuestiones religiosas ni políticas.

CUESTIONARIO

1.—Labores: sus clases, condiciones que cada una debe reunir é instrumentos con que se deben ejecutar.

2.—Conveniencia de la sustitución del sistema actual de alternativa de cosechas Castilla, por otro más racional.

3.—Causas que han determinado el decrecimiento de la ganadería en Castilla y medios de aumentarla.

4.—Aprovisionamiento de forraje y medios de disminuirle.

5.—Precio de los productos agrícolas y medios de disminuirle.

6.—Relación que debe existir entre el capital fijo y el circulante en las explotaciones agrícolas.—Medios para mejorar las condiciones económicas, no sólo por los terratenientes sino también por los colonos.

Las Calderas

Revista ilustrada de las fiestas de San Juan.

Saldrá á la luz pública el 24 de Junio próximo venidero.

Número suelto 0'30 pts.—Anuncios económicos.

| SUBSCRIPTORES | Ejeps. |
|--|--------|
| Suma anterior..... | 29 |
| D. Zacarías Jiménez..... | 2 |
| » Adolfo del Río..... | 1 |
| » Teodoro Latorre..... | 2 |
| » Isidoro López del Santo..... | 1 |
| » Federico Aguiriano..... | 2 |
| » Sacerdote Rodrigo..... | 1 |
| » Felipe Andrés..... | 1 |
| Sres. Vicén y Cuartero (segunda vez).... | 4 |
| TOTAL..... | 43 |

ANUNCIOS

BANCO DE ESPAÑA. SORIA.

Se pone en conocimiento del público que el Consejo de Administración de esta Sucursal ha acordado que las horas de despacho, á partir del 20 del mes actual, sean de nueve de la mañana á una de la tarde.

Soria 12 de Mayo de 1903.—El Secretario, B. BÀRCENA.

Eléctrica de Soria

FÀBRICA DE HARINAS

Abierto el despacho en la Plaza Mayor, 65, se advierte al público, que en él encontrará completo surtido de harinas y toda clase de piensos á los precios corrientes que en el mismo se fijan.

Para pedidos al por mayor oficinas de la Sociedad, Collado, 47. 1-3

Soria: imprenta de A. Perez.

BOLICION DE ANUNCIOS

ANTONIO BLASCO

PINTOR MODERNISTA

Zapatería, 4.—Zaragoza.

SE PINTAN HABITACIONES

A precios de empapelado. — De cuadros en cuadros y de imágenes.

PRONTITUD Y ESmero

Imprenta en particulas de taller.—Recepción.—Cervantes, 22. Madrid.—30

TRIBUNO MILLAN DEL NUMANTINO
CAVA RAYA, 22—TIENDA

Establecimiento sin goce.—Gran sustentación y comen de San Juan con

LIBRERIA DE ANTONIO ROMERO
Serrano y sucesor de Antonio Martínez.
Casa fundada en el siglo XVIII.
Calle de Preciados, núm. 23.—Madrid.

Exite extraordinarielll
Mas de DIEZ Y SEIS MIL EJEMPLARES ven-
didos en cinco años de

El Practicón
Tratado con todo lo necesario al alcance de todo
y apreve a los estudiantes, reglas para el servi-
cio de la vida, modo de trabajar, etc., por Angel Me-
za. 177 páginas, con 60 ilustraciones de al-
tísima calidad y algunas fórmulas nuevas. Un
toque de 100 páginas y 240 grabados, en c
de 100 páginas y 240 grabados, en c
de 100 páginas y 240 grabados, en c

Para objetos de librería y tra-
bajos tipográficos, dirigirse a la
calle del Collado, 76.—SORIA
Imprenta y librería de **AEDON PEREZ**.

LOS TIROLESSES

Empresa anunciadora

CALLE DEL CONDE DE ROMANONES (ANTES BARRIONUEVO) 7 y 9 ENTRESUELO

Combinación de anuncios y reclamos para todos los periódicos de Madrid y provincias.

**Tarjetas al minuto.—Especialidad en trabajos tipo-
gráficos.**

Madrid.

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIODICO, SE
RECIBEN ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Nicomedes Longares,

situado en la esquina del Parador
de Montegudo, frente al palacio del Marqués
se venden a la venta de los exquisitos vinos cla-
retes de m. s. que tanto éxito han alc en do dentro
de a capital y fuera de ella, los siguientes licor s:
Roni Carinera, a pesetas 250 litro. — Cognac id.
250 id. — Ginebra id., a 250 id. — Esatón id., a
250 id. — Doble Santitas, a 50 id. — Triple Santitas,
a 250 id. — Vermouth, a 250 id. — Vin de
Refrescos.
Id. de limón, a 325 id. — Id. de naranja, a 250 id.
Id. de fresa, a 325 id. — Id. de menta, a 250 id.
Id. de limón y fresa, a 325 id. — Id. de menta y fresa, a 250 id.

ALMACEN DE VINOS DE MONTEGUDO
(Esquina al parador de Montegudo)
Frente al Palacio del Marqués. — Madrid.

Los exquisitos vinos que se expenden en este almacén
y se muy acreditado establecimiento, son los mejores
que se producen y lo prueba el éxito que han alcanzado
en todos los puntos de España y en el extranjero.
Venta al por mayor y menor. — Precios muy baratos.
Vino de calidad para mesa, Aguardiente y Vin de
Cognac, etc.

PRECIOS ECONOMICOS